

Conseil du 20^e arrondissement du 3 octobre 2022

Sur proposition de Danielle Simonnet et Laurent Sorel

Vœu relatif à la création de marchés de biffins régulés de petites tailles sur le 20^{ème} arrondissement

Considérant que les biffins exercent une activité à la fois socialement, économiquement et écologiquement utile ;

Considérant que les biffins sont des récupérateurs vendeurs qui font un travail essentiel à l'entraide et à la lutte contre la pauvreté dans les quartiers populaires ;

Considérant que nombre de biffins sont présents dans le 20^{ème} à la porte de Montreuil, à Belleville et à Ménilmontant ;

Considérant que les biffins sont souvent confrontés à des politiques de répression et d'exclusion ;

Considérant que les associations de biffins demandent depuis plusieurs années un marché régulier dans le 20^{ème} qui permettrait aux biffins de disposer d'un espace de vente encadré et sans risque de répression et d'exclusion ;

Considérant que l'expérience du carré des biffins dans le 18^e , avec l'association Aurore mais aussi l'expérience du marché des récupérateurs biffins sous la halle du marché Croix de Chavaux de Montreuil qui permet la responsabilisation des biffins, leur sécurisation mais aussi de bien distinguer la biffe de la revente de produits illicites (produits avec dates de péremption, produits issus du recel), facilitant le travail de la police à l'encontre de revente illicite, et de contribuer à un meilleur équilibre dans l'usage de l'espace public ;

Considérant que le projet actuel de réaménagement de la porte de Montreuil ne prend pas en compte la présence sur le site de nombreux biffins et la nécessité de réfléchir au devenir des nombreux biffins qui exercent leur activité sur place ;

Considérant la nécessité de mettre en place des expérimentations de marchés régulés de petites tailles qui puissent s'organiser sur des emplacements de différents marchés, à des jours et horaires définis pour pouvoir mieux réguler et mieux répartir les activités de biffins sur le 20^{ème} ;

Sur proposition de Danielle Simonnet et Laurent Sorel, le Conseil du 20^e arrondissement émet le vœu que le Maire du 20^e s'engage à mettre en place des expérimentations de marchés régulés de petites tailles qui puissent s'organiser sur des emplacements de différents marchés, à des jours et horaires définis.